

CONDICIONES

DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINAS

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 14

SAN JOSE DE COSTA RICA, MARTES 21 DE JUNIO DE 1904

AÑO I

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

Avenida Central, -Esquina diagonal á la Tesorería de la Junta de Caridad



Al frente de este ya conocidísimo Hotel están siempre sus dueños para satisfacer á todos sus clientes.

LAS CENAS que se despachan, á cualquiera hora de la noche, son las mejores que en esta capital se pueden saborear.

Cuartos higiénicos para pensionistas.—Servicios para familias y especiales fuera del Hotel, todo es atendido con esmero por los empleados del establecimiento.

Los renombrados helados y los más sabrosos vinos—importados directamente—se pueden gustar en la casa.

El de gusto exquisito y caprichoso y todo el que quiera en general, quedará satisfecho del servicio del Restaurant.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á \$ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á \$ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

LA COMERCIAL

FÁBRICA ITALIANA DE FIDEOS

—DE—

José Ianiceli & Co.

5ª AVENIDA OESTE —Y— CALLE 18 NORTE

Esta fábrica, instalada con maquinaria traída especialmente de Europa, puede proveer á toda la República de los fideos que consuma. Siendo su calidad magnífica.

Se hacen fideos de todas las formas y á gusto del público.
Junio 16.

THE OLIVER TYPEWRITERS

Esta máquina es la última palabra en las de escribir. Es económica porque permite al estenógrafo ir leyendo lo que va escribiendo; con las otras máquinas tiene el empleado que levantar el carro y con eso pierde mucho tiempo y el tiempo es dinero. Es cómoda porque es adaptable á todas las mesas y su impresión es nítida. Es la más fácil de limpiar porque tiene el tipo á la vista. La casa de Montgomery Ward & Co de Chicago usa 119 máquinas de estas en sus oficinas y dice: "La Máquina "Oliver" nos da los mejores resultados tan bien como cualquier otra, y sobre todo, el hecho de que su trabajo es visible al operador, nos parece un mérito incontestable."

Agente de esta máquina en Costa Rica, Mr. Walter J. Ford. Para precios y condiciones entenderse con don Santiago Fernández y E. Wollenweber.

Cerveza negra, marca ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA PROVEEDORA

—DE—

ANDRÉS SANDOVAL

ALMACÉN DE ABARROTES

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

IMPORTACIONES DIRECTAS

Calle Central. Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á "La Violeta."

San José, Junio 10 de 1904.

COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juegos para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos.

"Ideal" es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de vaqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glasés blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas,—como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo—y para concluir—regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente.

AVENIDA CENTRAL.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosa, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI
Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

INVASION

Hemos sabido que las autoridades panameñas de Río Chico, han invadido nuestro territorio.

Según el laudo de Loubet, y según nuestros antiguos límites con Colombia, siempre fué de nuestra propiedad la mitad de la Punta Burica que mira hacia el Golfo Dulce, en esa mitad que nos pertenece, están los cocales de "Burica", "Pavón" y "Coto". Esos cocales han sido enagenados por las autoridades de Río Chico, sin otra razón que la de invadir nuestro territorio. Si esos cocales producen algo nos parece que es á Costa Rica á quien pertenece ese producto y no á Panamá. El señor Gobernador de Puntarenas conoce este asunto por haberse enterado de él en su última visita á Golfo Dulce y es bien raro que no haya dado cuenta de ese hecho al superior.

Esperamos que se tome en cuenta lo que dejamos dicho y llamamos la atención seriamente sobre el particular á nuestro Gobierno.

CARTA ABIERTA

Señor don
RAFAEL PARÍS E.
 P.

Querido amigo:

Leí tu artículo titulado "Rudezas" publicado en el último número de "El Republicano". En él me aludes con alusión honrosa; y no soy yo el que se quede callado cuando un amigo á quien siempre he querido como eres tu, se refiere á mi en un trabajo.

Hablas en tu artículo de los cuarteles militares, esos templos de Marte, como los llamas, y que yo llamaría templos de Mercurio ó de cualquier dios; menos de Marte, porque este señor es dios de la guerra y aquí, por más que se haga, nunca tendremos eso que yo condeno con toda mi alma, eso que, á pesar de mi temperamento, yo llamo el crimen monstruo, eso que se llama guerra y que no es otra cosa que el asesinato en masa, que el exterminio legalizado, que la destrucción aplaudida, que el progreso paralizado y la libertad acuchillada. ¿Y si no hemos de tener guerras para que queremos cuarteles? Me preguntarán y yo también lo pregunto, seguro de que nadie nos logrará contestar.

Hace ya tiempos publiqué dos artículos titulados "El Soldado" encaminados á probar que los cuarteles no sólo son los lugares donde se fomenta la pereza, donde se paga el "dulce far niente", sino que son los centros de donde sale la degeneración de nuestra raza.

Es allí donde los campesinos aprenden lo que no debían aprender, es del hecho de ser soldados del que se desprende la degeneración nuestra. Nuestros soldados son visitantes asiduos de los "chinchortos" y de ellos llevan á los campos las enfermedades que matan las energías y que harán que ese grupo de labriegos frescos y colorados, se convierta en un grupo de gentes pálidas, enfermizas y vagabundas que sólo aman la vida del cuartel, y lo mismo son policiales que soldados.

Si, estoy de acuerdo con que el cuartel se destruya, estoy de acuerdo con que eso no debe existir, pero no creo que hayan llegado los tiempos en que desaparezca esa herencia de los que nos conquistaron, y creo también que no es al cuartel á lo que hay que atacar, no, es nuestro modo de ser, es nuestra idiosincracia latina. No me encontrás ninguna nación de la raza latina que no esté llena de cuarteles. ¿Y vamos á ser nosotros los que pongamos el ejemplo, cuando aun estamos en estado de con-

quista? El progreso y la civilización apenas han pasado cerca de nosotros, pero no se han parado. No hay cultura entre nosotros y queremos suprimir lo que la cultura, lo que la civilización, suprimirá. No nos hagamos ilusiones. Hay males de los cuales estamos convencidos, pero viven con nosotros, porque los necesitamos para vivir.

¿A qué desplegar las baterías contra lo indestructible? Yo pienso que el talento de los que anhelamos la regeneración no sólo de este país, sino de todo el mundo, no está en quitar de golpe y porrazo lo que nos parece malo, sino en ir lentamente convenciendo de la existencia del mal y después nuestros mismos convencidos suprimirán lo que nosotros queríamos que se destruyera.

Creo que el último párrafo de tu artículo es una equivocación tuya, dice:

"El Partido Republicano, al cual pertenecemos con orgullo, trabajará siempre con propósito firme por acabar con esa institución de beneficencia para la vagabundería".

Tu Jefe, de seguro, no estará de acuerdo con eso; y si somos nosotros los únicos que participamos de esa opinión, hagamos la campaña por otro lado. No es este ni el otro partido el que hará la reforma, es el grupo de convencidos que predicán la verdad y que no son de ningún partido.

Sé más positivo y conseguirás mucho más, con esperar que un partido haga reformas, sólo dice de uno que es un niño y que su candorosa rayo en lo inconcebible.

Tu amigo y compañero,

ABRAHAM MADRIGAL J.

POLIANTEA

HOMBRE EXTRAORDINARIO

El centésimo aniversario de la muerte del filósofo Emmanuel Kant acaba de celebrarse en Alemania. El hombre cuyo aniversario centésimo de su muerte celebra el mundo—dice la *Illustrirte Zeitung*—no ha muerto como los demás hombres. Kant nunca morirá, aunque su sistema filosófico deje de tener adherentes. Pero se debe admitir que la filosofía de Kant proporciona un excelente punto de partida, debido al cual es posible la orientación de nuestra actual filosofía. Por extraño que esto pueda parecer, "Kant estuvo, en asuntos intelectuales, de modo absoluto, bajo la influencia del sentimiento." Este juicio aparece en la *Duetsche Rundschau* (Berlín).

SUMIDO EN LA IGNORANCIA

Nunca en el siglo décimo no, dice el *Obrazovanie* de Moscow, las escuelas secundarias de Rusia respondieron á las necesidades de la sociedad rusa. "Hostil á toda manifestación de libre é independiente espíritu, lo oprimió por cuantos medios tuvo en su poder..." "La educación ahí no ha sido otra cosa que un método que pareció inmejorable á los burócratas venales, incapaces de tener ideas en general é ideas críticas en particular. Las reformas verificadas hace algunos años son absolutamente insuficientes."

Con razón está pasando Rusia por tan terribles circunstancias. No hay duda que el peor enemigo de los pueblos es la ignorancia.

CONFEDERACION IBÉRICA

Una reseña ilustrada de la reciente visita del Rey de España á Portugal, aparece en *Hojas selectas*, revista popular que se publica en Madrid todos los meses y presenta en detalle el cuadro de las relaciones hispano-portuguesas. El editor cree que las dos naciones iberas pueden conservar su propia independencia, pero rabajando unidas en el sentido de que una confederación rehabilite á la raza en Europa y estreche sus relaciones con los pueblos latino-americanos. Sus intereses son mutuos y su glorioso pasado podría ser una inspiración para su venturoso porvenir.

LA PAZ DE LOS SEPULCROS

El tiempo y la guerra han convertido á la Irlanda de hoy en una ruina

que ostenta sagrado aspecto. El suelo yermo donde esa ruina se halla, tiene la triste lóbreguez de un cementerio, la austera belleza de Tebas. ¡Cuán lejos está de poseer ciudades industriales, ricas de cultura! La soledad misma se desarrolla y crece entre las tumbas, todo aparece inmóvil, vetusto, como si no hubiera cambiado en mil años... como si Irlanda perteneciera á un mundo ya extinguido... Irlanda es algo más que un cementerio y su bella opulenta vegetación es como las flores que sirven de adorno á las tumbas.

MUCHACHAS TRABAJADORAS

En los teléfonos del Gobierno alemán hay empleadas cuatro mil señoritas. Cada una ha de tener buen carácter y vivir con una familia respetable. Se les pagan cincuenta y tres y medio centavos diarios, á los que se aumentan seis después de dos años de servicio. Las que han trabajado cuatro años, aseguran el salario de setenta y un centavos diarios. Las que solicitan este empleo, generalmente esperan dos años para cubrir una vacante.

HUESPEDES OFENDIDOS

El primer certamen universal en que China estará oficialmente representada es el de San Louis, Missouri, en cuya apertura estará presente un príncipe de sangre real. Pero sucede algo muy curioso, y es que los chinos se quejan, con harta razón, de que tienen que cumplir con algunas condiciones humillantes de que están exonerados los hijos de otras naciones, por ejemplo: los chinos que van á la Exposición serán retratados; darán fianza de abandonar el país cuando el certamen concluya; serán sometidos al examen físico exigido por el sistema de Bertillon para ser identificados; no abandonarán los terrenos de la Exposición por más de cuarenta y ocho horas; etc., etc. La fianza es por valor de \$ 500.

Con tales requisitos bien merecen los yanques que China les dé un millón de millones de gracias por su atenta invitación.

VIDA RELIGIOSA EN SUECIA

León Tolstoi (hijo) anduvo de viaje hace poco por toda Suecia. Sus observaciones y reminiscencias las ha publicado en Moscow bajo el título de "Memorias de Suecia". La *Biblioteca Universal* de Lausana reproduce dicha obra y felicita á los suecos por su devoción religiosa, declarando que han demostrado concluyentemente con su vida religiosa que "nada hay mejor ni dá mayor paz que la tolerancia y un fino discernimiento del derecho y de la fuerza, del bien y del mal"

CONGRESO IMPORTANTISIMO

Según la *Revue Socialiste*, (París) el reciente Congreso del partido socialista austriaco fué verdadera encarnación de la idea del internacionalismo. Concurrieron 71 alemanes, 36 bohemios, 18 polacos, 2 italianos, 3 eslavos y 3 rutenios. Las sesiones dieron excelentes resultados y ese parlamento de proletarios ofreció, en su completa armonía, un feliz contraste con los continuos enredos del Reichstath alemán.

(Traducido del inglés para LAS NOTICIAS).

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 18.—Han llegado de Liao Yang como 1,100 heridos de la batalla de Vafangow. Estos incluyen 55 oficiales. El número total de las pérdidas rusas asciende á 2,000. Un despacho de Mukden avisa que han llegado dos trenes de ambulancia con 38 oficiales y 734 hombres de tropa heridos en la batalla, pues la fuerza de Stalkenberg que marcha al N.

por la vía férrea, no pudo trasportar más que unos pocos millares de hombres. Despachos recibidos del teatro de la guerra avisan que los rusos tuvieron 42 batallones contra 44.

Los japoneses poseían gran superioridad de artillería, pues el número pasó de 200 cañones. Se ha sabido que la simultánea salida de la escuadra de Vladivostock y la marcha al Sur de Estalkenberg se debía á un plan confeccionado por Alexieff y Kuropatkin inmediatamente después de la batalla de Kinchow para evitar la presión sobre Puerto Arruro. Parece que las autoridades están satisfechas con el resultado de la misión de Stalkenberg porque obligó el jefe japonés á despachar al Norte destacamentos del tercer ejército japonés demorando así las operaciones sitiadoras. Al mismo tiempo las operaciones de la flota de Vladivostock han hecho imposible que se continúe el transporte de tropa japonesa. El almirantazgo no tiene noticias directas de la escuadra de Vladivostock ni da intimidación alguna de sus futuras intenciones. La prensa se regocija con sus hazañas, describiéndolas el *Novoe Vremya* como una maravilla de osadía. Dicese que Kuropatkin ha despachado una fuerza considerable al Sur con dirección á Liao Tung para atajar los movimientos de Kuroki. A causa de esto es muy probable que se precipitará una batalla campal en la vecindad de Hai Cheng.

Cuartel General de Kuroki, 18.—El general Kuroki espera tranquilamente el resultado de las operaciones en la península de Liao Tung, pues de ellas, según asegura un jefe de alta graduación, dependen los futuros movimientos del tercer ejército japonés. La ocupación de nuevo de las villas situadas al Norte del frente japonés, se ha hecho con el objeto de impedir que Kuroki una sus fuerzas con las que ocupan la península de Liao Tung. Está lloviendo mucho.

Chefú, 18.—Opinan los oficiales japoneses que la pérdida de los trasportes Hitachi y Sado demorará el propuesto ataque á Puerto Arturo.

Nagasaki, 19.—El Gobernador ha expresado oficialmente sus agradecimientos al cónsul británico por los servicios prestados por el vapor inglés Dumbur en salvar á los sobrevivientes del Itachi.

(Recibidos á la 1 p. m.)

Seul, 20.—Las excursiones rusas por la costa oriental de Corea, aunque en realidad insignificantes, porque las únicas víctimas de ellas son los habitantes, tienen el efecto de despertar el sentimiento pro-ruso que empezaba á desaparecer en los círculos de la corte y tienden á restablecer la confianza en la potencia de Rusia, sacudida considerablemente por los continuos triunfos japoneses. El ministro del Japon cerca del Gobierno de Corea, barón Hayashi, ha sido llamado á Tokio para asistir á una consulta del Gabinete referente á la política coreana. En los círculos militares de esta capital, esto se interpreta como paso preliminar á activas medidas políticas que pronto se tomarán en ésta. Ha causado completa sorpresa la presentación en el estrecho de Genkai, extremo punto Sur de Corea, de los cruceros rusos "Rurik", "Rosina" y "Gromoboi", que componen la escuadra de Vladivostock, pues no se creía que los rusos se atreverían á ir tan lejos del referido puerto. No cabe duda de que las espesas neblinas que han envuelto la costa oriental de Corea durante la semana pasada les ayudaron á eludir la flota japonesa que anda en corso en el mar del Japon. Se cree imposible llevar á cabo la osada empresa del almirante Skridloff de llegar hasta Puerto Arturo, porque la maniobra necesita q' se burle de la vigilancia de 3 poderosas escuadras japonesas y también que pase por el estrecho de Corea antes de llegar á su destino. Se dice en los círculos oficiales japoneses que la escuadra del Norte japonesa va se colocó entre la escuadra rusa y Vladivostock; así es que será un milagro si vuelve ilesa á su destino. Corre con persistencia el rumor de que una fuerza considerable de rusos marcha hacia Ping Yang, por vía Chang Sung y Puk Tung. Lo que dá color al rumor es la llegada diariamente de tropa japonesa á Ping Yang.

Roma, 20.—El almirante Mirabello Ministro de Marina ha recibido noticia de que el crucero "Liguria" con el duque de

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

Abruzzi á su bordo pronto llegará al teatro de la guerra en el Lejano Oriente.

San Petersburgo, 20.—El Emperador Nicolás ha recibido el siguiente despacho del Almirante Skridloff, fechado el 19: "El 15 nuestra división de cruceros encontró en el estrecho de Corea un transporte japonés que gobernaba del Sur de la dirección de la costa del Japón, era el Izmu con tropa á su bordo. Cuando ya había transcurrido el tiempo que se le concedió á aquellos quienes se hallaban á bordo para abandonar la nave y del cual se aprovechaba una parte de la tripulación, el transporte fué hundido por nuestros cañones. Poco después se divisaron al Sureste otros dos transportes que resultaron ser el Hitachi y Sado, el primero llevando tropa y el otro culies, bestias y material de construcción para ferrocarril. Estas naves negaron rendirse; concluido el tiempo que se les concedió á los que estaban á bordo, para abandonarlas, fueron echados á pique por nuestros torpederos y proyectiles. El tonelaje de los tres transportes hundidos asciende á 15 mil. También constituye para el Japón una pérdida considerable de tropa, marinos y gran cantidad de material de guerra y para la construcción del ferrocarril. El 16 nuestra escuadra encontró el vapor británico Allantow que gobernaba hacia el Sur con un cargamento de carbón que había alzado en Mourou. La falta de claridad de sus papeles y la irregularidad de su diario de navegación despertaron la sospecha relativa á la neutralidad de su cargamento. Fué despatchado á Vladivostok, donde el tribunal de presas estudiará el caso."

Liao Yang, 20.—Los japoneses continuaron en apretar á las fuerzas rusas que se retiraban de Vafangow. La noche del 16 avanzaron con persistencia tratando de el ala derecha que había sostenido lo más recio de la lucha el día anterior. Durante la noche se desencadenó una tormenta acompañada de una lluvia torrencial que hizo casi intransitables los caminos; esto impidió igualmente los movimientos de ambos. Fracasó la tentativa de los japoneses de envolver á los rusos, lo que permitió á éstos retirarse despacio hacia el N. Se decía en ésta que el general Kuroki con el grueso del ejército japonés hallase en Siu-yen. Se cree que es su intención unirse con las fuerzas que avanzan del Sur á fin de hacer un ataque combinado á Haicherig. Por primera vez desde el principio de la guerra, Kuropatkin ha tomado la dirección personal de las operaciones. A consecuencia de haber él tomado la ofensiva se esperan ya muy distintos resultados.

Chefú, 20.—Corre aquí el rumor de que los japoneses tomaron una fortaleza interior de Puerto Arturo, perdiendo en el asalto mil hombres. No ha sido posible confirmar la noticia.

San Petersburgo, 20.—Avisa un despacho de Mukden que de fuente fidedigna se sabe que se fué á pique con el Hitachi y Sado un completo regimiento de infantería con su comandante. Otro despacho de Mukden avisa que en el último ataque hecho á Puerto Arturo por los japoneses fueron rechazados, sufriendo grandes pérdidas los atacantes.

PARRAFOS PERSONALES

Mr. John Keith se encuentra en Lión, el sábado regresará á esta capital. * El Dr. don Roberto Fonseca Calvo se encuentra completamente restablecido de su enfermedad. * Han regresado de su viaje á Guatemala, doña Rosaura de Mata, su hija Clemencia y don Manuel V. Blanco. * El Licenciado don Ernesto Martín partió para la República del Perú. * Doña Castita de Carazo se encuentra enferma. * Don Enrique Saborío sigue mejor de su enfermedad. * Han llegado á esta República, procedentes de Nicaragua los señores don David y don Pedro Joaquín Hurtado. * Don José Joaquín Jiménez estimado amigo

nuestro, está en Puntarenas al frente de la sucursal de la Violeta en aquel puerto. * D^a Emilia S. v. de Guardia, continúa enferma de cuidado. * Mejor está el joven Ernesto Foster de la fiebre tifoidea.

OFICIAL

Policia.—Se acuerda crear una Medicina en Turrialba, la cual tendrá al mismo tiempo el carácter de Agencia Principal de Higiene, para que dicte y haga ejecutar cuantas medidas de profilaxis fueren propuestas para extirpar la epidemia de tos ferina y localizarla en todo caso en Turrialba, valiéndose de un riguroso sistema de aislamiento de los enfermos é incomunicación de los pobladores con los demás habitantes de la República. Al efecto se establece un cuerpo superficial de policia (10 plazas y un sargento)

NOTAS TRISTES

Ayer falleció en Escasú el presbítero don José Cipriano Fuentes. El señor Fuentes era persona muy estimada en Escasú, Santa Ana, Pacaca y aun en Puriscal, por su espíritu cristiano y su carácter humilde y humanitario. A sus deudos el más sentido pésame.

CARMENCITA la más pequeña de las hijas del que fué nuestro amigo Gregorio Sáenz, ha ido á acompañar á su padre dejando á su mamá profundamente desconsolada. Enviamos nuestro pésame sentido á doña Julia v. de Sáenz por tan tristes acontecimientos.

PESAME.—Enviamos nuestro pésame á los señores Ignacio y José Rodó por la muerte de su señora madre, doña Inés Farriols v. de Rodó, acaecida ayer.

UN ESPANTO EN NUESTRA IMPRENTA

POSIBLEMENTE HAY UN TESORO

El espantado no ha vuelto ni tampoco el espanto

¿QUÉ SERÁ?

Antier uno de esos noctámbulos que duermen donde les coje la noche, nos pidió posada para dormir, y no teniendo otro lugar, le cedimos uno en nuestro taller tipográfico. El hombre se las arregló como pudo, el caso es que con mosas, periódicos y otras cosas se hizo una cama, quitó una carpeta de una de las mesas y con ella se cobijó, y se durmió como un bendito. Nos fuimos á nuestra casa dejando el hombre ya dormido en nuestro taller.

A la mañana siguiente volvimos á reanudar nuestras tareas y nos encontramos á nuestro huésped temblando, con los ojos casi salidos de sus naturales huecos y con el terror retratado en el semblante.

—¿Qué le pasa, amigo?, le preguntamos.

—Que me han asustado anoche.

—¿Y eso cómo fué?

—Pues verá usted. Me dormí inmediatamente que me acosté porque estaba muy cansado, cuando á media noche sentí un frío terrible que me hizo despertar y me encontré en presencia de un bulto blanco que se movía, que se acercaba al lugar donde yo descansaba y tendía los largos brazos hacia mí. El primer deseo mío fué el de gritar pero la voz se me ahogó en la garganta, me encomendé in mente, á Dios y el fantasma se alejó y se introdujo en la Dirección del diario. Yo creo que en esta casa hay dinero enterrado, terminó diciéndonos. El hombre no ha vuelto ni el fantasma tampoco, también es que nadie se ha puesto á observar si realmente aquí, en nuestro taller salen fantasmas ó lo que salga.

¿Qué será?

INFORMACION

CAMINOS.—Nos comunican algunas personas recién venidas del Puris-

cal que el camino de Pacaca á aquel lugar está intransitable.

Llamamos la atención de las Municipalidades de los dos lugares citados, para que traten de remediar el mal.

De lo contrario los viveros que nos vienen de aquellas regiones estarán caros mientras dure así el estado de esa importante vía.

LOS SORPRENDENTES resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias que han dado las Píldoras y la Inyección Palmers, han hecho que su uso sea ya general.

La gonorrea más vieja la cura en 5 días. La Violeta.

RICHMOND.—Todo aquel que quiera regalarse el gusto con una bebida sabrosa y aumentarse la sangre con buenos elementos; tome la riquísima *cerveza de Richmond*.

Es barata, buena y deliciosa.

ENTRE LO MEJOR que hay en esta capital está el establecimiento "La Artillería" de don Juan Torres, frente á "La Confianza". Artículos frescos, conservas recién llegadas, sabrosos tragos y vino de las mejores marcas, todo se encuentra allí.

CONATO DE INCENDIO.—Anoche lo hubo en un poste de los que sostienen los alambres del Tranvía, frente al Banco de Costa Rica.

La policia corría para todos lados y nada hacía, hasta que las grandes llamas que se levantaban del alambre se apagaron solas.

Había mucha gente alarmada.

DE VIAJE.—El célebre Ricart se encuentra en Puntarenas en donde dará algunas representaciones teatrales. Deseamos al transformista un buen éxito, pues lo merece.

YA ESTA ABIERTO al público el gran almacén "La Provedora" del rico comerciante don Andrés Sandoval. Es hermoso el local y todos los artículos frescos. Cada vapor recibe mercaderías y se atiende á los clientes con mucha finura. Ya lo saben los comerciantes.

ACUSAMOS recibo de la Memoria de Gobernación, Policia y Fomento. Agradecemos el envío.

INCIDENTE.—Frente á La Transacción, por la Plaza de Ganado, hubo uno muy divertido. Se paseaban desde la Soledad hasta la esquina del establecimiento de ese nombre, en bicicleta dos jóvenes y al pasar frente á la casa

de don Cipriano Soto, por querer abrazarse, cayeron uno sobre el otro y encima las bicicletas.

Mucho fué el gozo que tuvieron unas señoritas al presenciarse tal acto, como también el rubor que se apoderó de dichos muchachos.

Por suerte ningún daño les resultó.

LLAMAMOS la atención hacia el aviso que en este diario publica nuestro amigo don Ramón L. Roldán, titulado "¡Abajo la ley de licores!". De paso aprovechamos la ocasión para decir que en "La Tempestad" es donde más barato se vende y donde el cliente sale completamente satisfecho.

AQUELLAS personas que reciban este diario sin haberlo solicitado, deben devolverlo á la oficina si no quieren abonarse á él, de otro modo se les tendrá como suscritores.

COMUNICADO

Telegrama de Esparta

Sírvase publicar que en esta fecha me provoca sin poder yo desechar el caso de un crimen el señor Ezequiel Acuña. Creemos que sea atujado de la autoridad local, pues no hay principio para penderciar contra ese individuo que no tiene ni una teja donde escampar. No respondo por las consecuencias y sí lo puedo justificar.

FRANCISCO MURILLO C.

Esparta, 19 Junio de 1904.

BARBEROS.—se necesitan uno ó dos en la Barbería "Bola Blanca".

HERMENEGILDO JIMENEZ.

TALLER DE CAPINTERIA

DE José M^a Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

SE VENDE barata una máquina de picar pasto. Informes en la lechería detrás de la Soledad.—Junio 16.

BOTICA DE PARIS

Calle de la Estación, Esquina opuesta á "La Cabaña." Este establecimiento atendido siempre por su propietario garantiza el perfecto despacho de recetas y ofrece un fresco surtido de medicinas.

SE VENDE una casa situada á 25 varas al Sur de la esquina de la Dolarosa. El precio es de quema y el punto es de los más sanos de la ciudad. Para informes, dirigirse á esta oficina.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4^a AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen el país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

Ozomulsión

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embelece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central.

JIMÉNEZ & C^o

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE TRANWAY ETC.

—LIMON—

RICARDO PIATTI,

Gran Hotel.

Ingeniero Civil.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m } En 4 horas de oficina
{ de 12 á 5 a. m } se paga doble por
Los domingos { de 7 á 11 a. m } servicios profesionales

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 19 DE JUNIO DE 1904

SALIDAS

Vapor	"Admiral Dewey" para	Boston	el Martes
"	"John Wilson"	Nueva Orleans	" Martes
"	"Hispania"	Mobile	" Miércoles
"	"Mount Vernon"	Mobile	" Jueves
"	"Oracabessa"	Bristol	" Viernes
"	"Brewster"	Nueva Orleans	" Sábado
"	"Venus"	Nueva Orleans	" Domingo

ELISA MADRIGAL OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

CARLOS OROZCO OVSTRO PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA
De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo
Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

M. ARGÜELLO DE VAR

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—
Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Calle 20 Sur n^o 54.

RELOJERIA ITALIANA

JOSÉ SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean, con garantía y prontitud.
San José C.R.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

JULIA O. DE HERRERA OBSTETRICA

Ofrece sus servicios profesionales ALO DE CUESTA DE MORAS.

AVISO

Una señora unos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina inasedarán informaciones.

AVISO

A los zapateros de Cartago y San José

De esta fecha en adelante venderé suela de zapatería á \$ 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiente: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida á José María Hernández Roldán en Cartago

Cartago, mayo 19 de 1904.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur via del Pacifico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato dispuestos á complacer su numerosa clientela. A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de rebato.

HERMENEJILDO JIMENEZ